
感动中国年度人物颁奖盛典心得体会(优
秀9篇)

心中有不少心得体会时，不如来好好地做个总结，写一篇心
得体会，如此可以一直更新迭代自己的想法。好的心得体会
对于我们的帮助很大，所以我们要好好写一篇心得体会以下
是我帮大家整理的最新心得体会范文大全，希望能够帮助到
大家，我们一起来看一看吧。

感动中国年度人物颁奖盛典心得体会篇一

这一天老师抽出时间给我们看了一部纪录片，叫做《感动中
国》。

主要是讲了一些做出伟大事情的一些人。他们非常值得我们
学习，他们可是我认为除了父母外最伟大的人了!

其中我最敬佩一名消防队里的指导员，他的名字叫做陈陆。
他连续出动四百四十多次，也救过很多很多的被困人员，他
非常的厉害!

直到一次洪水淹没大地的洪灾，大部分地方被淹没的一次，
他感觉自己的双腿已经很不舒服了，因为陈陆叔叔已经几十
个小时没有睡眠了。在那次出去救人的时候，因为洪水的波
浪太大了，所以把陈陆叔叔和其他消防员的那艘冲锋舟给冲
翻了。还把正在填土，封口的挖掘机也给冲进了水里，真是
太恐怖了。

那一次他已经无能为力，因为他的双腿已经很不舒服了，那
时因为船卡在了一个地方，动也不动，其他人都游出来了，
而只有陈陆叔叔没有游出来，已经那时他已经没有力气，再
也起不来了。



伟大的陈陆叔叔，不顾自己的身体去救人，真是太伟大了!而
他的家人说，在最后一次救人的时候，他已经想好了要这样。

我们一定要学习这些长辈的精神品质，最终消防队员在意见
被淹没的小屋子的屋顶上找到了陈陆叔叔的遗体。

后来消防队的一员说，他以为指导员会找个地方等待他们来
救，结果就这样的离开了。

感动中国年度人物颁奖盛典心得体会篇二

感恩，其实是无处不在的。我站在这里的理由是什么?就是感
恩。感谢老师同学的支持爱戴，感谢学校给予的机会，感谢
母亲的培养，感谢我自己的付出。因为感谢着这些，我今天
便站在这里了。

宗教里最崇尚感恩的。他们感谢天神，感谢主。当然，我们
感谢的，远比他们要多得多。感谢父母，他们给予你生命，
抚养你成人;感谢老师，他们教给你知识，引领你做“大写的
人”。感谢，他们让你感受到世界的温暖;感谢对手他们令你
不断进取，努力。感谢太阳，它让你获得温暖;感谢江河，它
让你拥有清水;感谢大地，它让你有生存空间。感恩是一种心
态，一种品质，一种艺术。

感恩是乐观。感谢困难，感谢挫折，不是乐观么?感谢对手，
感谢敌人，不是乐观么?对于我们不甚喜欢的一些人和事物，
尽量想到它的正面，想到它对我们的利处，从而去感谢它，
不是乐观么?所以，感恩，是一种乐观的心态。

感恩是礼貌。有人帮助了我们，我们随口说声“谢谢”，可
能会给对方心里逞来一股暖流。有人为我们付出了许多，我
们感谢他，他可能会更加多的帮我们。怀着感恩的心，是有
礼貌是知恩图报。所以，感恩，是一种有礼貌的品质。



感恩是画笔。学会感恩，生活将变得无比精彩。感恩描绘着
生活，将生活中大块的写意挥洒得酣畅淋漓;将生活中清淡的
山水，点缀得清秀飘逸;将生活中细致的工笔，描绘得细腻精
美。所以，感恩，是一种多样的艺术。

常说：“三有三为。”

心中有祖国，为祖国做件事，不是为了回报，感谢伟大的祖
国么?心中有集体，为集体做件事。不是为了回报，感谢温暖
的集体么?心中有他人，为他人做件事，不是为了回报，感谢
生活中的每一个人常怀感恩之心，我们便会更加感谢和怀想
那些有恩于我们却不言回报的每一个人。正是因为他们的存
在，我们才有了今天的幸福和喜悦。常怀感恩之心，便会以
给予别人更多的帮助和鼓励为的快乐，便能对落难或者绝处
求生的人们爱心融融地伸出援助之手，而且不求回报。常怀
感恩之心，对别人对环境就会少一份挑剔多一分欣赏。

“感恩的心，感谢有你，伴我一生，让我有勇气做我自己;感
恩的心，感谢命运，花开花落，我一样会珍惜……”学会珍
惜你的幸福，学会感谢你身边的一切，因为珍惜才会拥有，
感恩才能天长地久。

感恩是我们生活中永恒的话题。学会感恩，学会热爱生活，
我们将会感受到更多的快乐。

感动中国年度人物颁奖盛典心得体会篇三

而生活在这国泰民安时期的我，一个乳臭未干的我，又如何
为国做出轰轰烈烈的事呢?要这般如此，这毕竟不太现实。

然而那一次偶遇，让我改变了认识。

那是一个春光明媚的三月，一泓春水，蓝得像镜子似的明澈，
更像一个纯洁无邪的女孩，微风轻的密密的柳絮像一片片灿



烂的微笑，将流水的清纯和宁静浓缩成亘古的沉默，我随手
摘了几朵花，洒向天空。突然，有一个小女孩跑过来，我转
过身，见她圆圆的脑袋，圆圆的脸，还有两个小辫儿一晃一
晃的。“你是谁?为什么要随手摘花呢?”她问我。我噗嗤一
笑，反问：“你是谁啊?”她审视我，好久，才说：“喏，我
家在那儿!”顺着她指的方向看去，看到了一所群树环绕的房
子，一片青翠欲滴的绿，让人心旷神怡。我仿佛听到了布谷
鸟歌唱声，在蒙雾的林子里，在春晨的烟雨里，甚至在墨黑
的夜里，布谷鸟都在快乐地唱着清脆而简单的歌。“看到那
些树了吗?那是我和妈妈在每年植树节种的。妈妈说：种树丰
富了自己的生活，也更装扮了祖国。”单纯的声音，带着些
许自豪，汇入我的心灵。听了她的这话，我豁然开朗了。我
们没有蓝天的深邃，却可以有白云的飘逸。我们没有惊天动
地的壮举，却可以从每一件小事做起——多种一棵树，不摘
一朵花，多去帮助他人，少惹出麻烦。

俯视着那个沉默的山林，仰望着小米一样的星星，回想着那
个醉人的女孩，回味着刚喝的小米粥的滋味，心中似乎有一
粒小米成熟了，这时我的泪缓缓落下，生命中每一个细节都
是种启迪，真正热爱生活、热爱祖国，就该让每个细节充满
爱。

我想，我又一次领悟了五千年磅礴历史诠释的真谛。

感动中国年度人物颁奖盛典心得体会篇四

叶嘉莹是学术界具有影响力的学者，90多岁高龄的她仍坚持
讲学，还捐出3500多万元支持优秀传统文化研究。她用一生
培养了大批中国传统文化和古典文学人才。《感动中国》颁
奖辞这样描述叶嘉莹：

桃李天下，传承一家

你发掘诗歌的秘密



人们感发于你的传奇

转蓬万里，情牵华夏

续易安灯火，得唐宋薪传

继静安绝学，贯中西文脉

你是诗词的女儿，你是风雅的先生

如何理解这位耄耋老人成为感动中国人物呢?窃以为可从三个
层面理解。一是学习的楷模。叶嘉莹三四岁时，父母就开始
教她背诵古诗，认识汉字。1941年，叶嘉莹考入辅仁大学国
文系，专攻古典文学专业。生活的艰苦，家庭的变故，没有
让她放弃读书，反而写作了大量的诗词。

二是传播中国传统文化不遗余力。近二十多年来，叶嘉莹应
邀到几十所大学讲学，同时应社会各团体的邀请，举行了数
次颇有影响的古典诗词专题讲演，培养了一大批中国传统文
化和古典文学的人才，深受学生爱戴，可谓桃李满天下。正
如当代红学家冯其庸所说：“叶先生是属于我们现代的。叶
先生不仅精于传统的诗词学，而且能治中西文化学识于一炉，
因为时代和条件使然，所以叶先生的学识又与我的两位老
师(王瑗仲、钱仲联)有所不同，叶先生是更切近我们时代的
一位大师，她的学术成就也确实赢得了崇高的世界声誉。”

三是她有着一颗金子般的心。叶嘉莹先生多次向南开大学捐
款，目前已累计捐赠3568万元。实现了支持中华优秀传统文
化研究捐出毕生积蓄的诺言。“捧着一颗心来，不带半根草
去”，这正是先生学术人生的追求。一个学人对待金钱的崇
高境界，足以令世人为之动容。

学者也是劳动者，也可以感动中国。这启示我们：一个知识
分子的伟大、无私，不是凭空而来的，而是在长期的淘洗、



磨砺、熏陶中形成的。是诗词，带她走过人生欢乐与无常;是
诗词，伴她一路而来，承载了她一生所向……可以说，中国
古诗词中美好的精神养分，古代诗人高迈的性格和豪放的爱
国情怀，给予她丰厚而绵长的滋养，让她变得那样心灵纯净。
中国传统文化的魅力正在于此。

诚如先生说过：“我平生经过离乱，个人的悲苦微不足道，
但是中国宝贵的传统，这些诗文人格、品性，是在污秽当中
的一点光明，希望把光明传下去，所以是要见天孙织锦成，
我希望这个莲花是凋零了，花也零落了，但是有一粒莲子留
下来。”诚哉斯言!先生有大爱，这大爱将激励更多的学人在
中华民族伟大复兴的道路上砥砺前行。

感动中国年度人物颁奖盛典心得体会篇五

《感动中国》20__年度人物揭晓。他们中间有身患绝症坚守
抗疫一线的“人民英雄”张定宇、为救援群众牺牲在洪水中
的消防员陈陆、改变山区女童命运的公益校长张桂梅……这
些个人和团体的事迹感人至深，紧扣20__年的焦点与热点，
共同刻画出了令人引以为傲的时代精神丰碑。

历经十几载光阴，《感动中国》已经成为新春时节观众们倍
感期待的“年度精神史诗”。每年获奖者来自天南海北，身
处不同的职业领域，每一个站上领奖台的获奖者，都有一股
坚不可摧的精神力量，走过一条坎坷不平的奋斗之路，他们用
“远近高低各不同”的人生轨迹，让我们明白什么才是正能
量，什么叫做真善美。

刚刚过去的20__年，是极不平凡的一年，也使得这一年的感
动人物别具意义。比如，“天坑村”的“带路人”毛相林。
他在绝壁上“凿”出脱贫致富路，改变了村庄的命运。而过
去的这一年，也是中国如期完成新时代脱贫攻坚目标任务的
一年，贫困县全部摘帽，近1亿贫困人口实现脱贫。这样载入
史册的成绩背后，离不开毛相林这样面对缺乏物资与技术，



敢向险境要“天路”的奋斗者。再比如，这一年的特别致敬，
献给了所有以生命赴使命、用挚爱护苍生、舍小我顾大局的
抗疫英雄们。每一个曾为防疫需要做出让步的普通人，都是
感动中国的英雄。

许许多多的人如我一样，都带着敬意，在泪水与鼓掌中看完
这一个个故事。面对这些英雄，光有感动显然不够。“感动
中国”的意义不仅仅是给国人带来感动，更要有“奋斗中
国”。细想之下，每年的感动中国人物都在下一个新一年的
开端与大家见面。与其说它是对过去一年的总结，更像是对
新一年的鼓舞和呐喊。它用过去一年最触动人心、感人肺腑
的人物来激励观众，为新时代奋斗者树立偶像和榜样。

时代的巨浪终究由一朵朵浪花汇聚而成，每年的获奖者有限，
但历史的奋斗者无穷。已经到来的虎年，更注定是奋斗的一
年。这是中国共产党建党_周年，是“十四五”规划开局之年，
也是浙江争创社会主义现代化先行省的起步之年，前方还有
许多关卡要闯过去，有许多挑战要勇敢直面。身为这个时代
中的一份子，我们或许永远没有机会登上“感动中国”的舞
台，但精神的奖杯却在所有人中传递，“奋斗中国”的大舞
台上，每个人都能用担当、奉献、热情，演绎出自己的精彩。

感动过了，那就抓紧动起来吧。春天的步伐已经到来，我们
不能仅仅满足于做一个“坐在路边鼓掌的人”。

感动中国年度人物颁奖盛典心得体会篇六

爱国是一个亘古不变的话题。随着转动了千年的历史车轮，
便沉淀出了爱国文化。岁月让爱国文化催出了醇香，我不禁
陶醉其中。

“世界是你们的，也是我们的，但归根结底是你们的，你们
年轻人朝气蓬勃，好像早晨八、九、点钟的太阳，希望就寄
托在你们身上!”每当忆起这番话，内心便是止不住的热血沸



腾。心中也暗下决心，决不能辜负了一代领袖对我们后辈的
期望。我们正属于风华正茂、意气风发的阶段，为何不去开
拓一片属于自己的天空?那就从现在开始努力吧，为了祖国，
为了自己的未来!从现在开始就努力吧!

作为祖国的下一代，“爱国主义”毫无疑问成为了我们中学
生做人的基准，爱国、一个多么神圣而又庄严的“举动”，
事实证明：一切有崇高理想的人视爱国为第一任精神支柱，
诚然，因为他们知道国家的是与自己的前途紧密相连、休戚
相关的。唇亡齿寒就是一个显而易见的例子，霍去病“不灭
匈奴不为家”，文天祥“人生自古谁无死，留取丹青照汗
青”。

乃广为传扬之佳话，秦桧卖国求荣，吴三桂引兵入清，则遭
万世之唾骂。遵循客观规律，人们自是尊敬“富贵不能_，威
武不能屈”的爱国志士，痛恨奴颜婢膝的卖国之辈。如果让
你选，你会怎么选呢?相信你不会傻到去做个遗臭万年的“害
虫”吧!

虽然如今的社会是一个和平的社会。但是爱国的情感仍然可
以在平时我们每个人的身上体现，也可以通过每件事当中体
现。我们要从小树立一个爱国的思想，努力学习，掌握本领。
自信自强，无私无畏。只有这样，长大了才能为祖国的繁荣
富强，贡献出自己的力量!

让我们从身边的小事做起，为我们的祖国更加繁荣昌盛，成
为世界强国贡献自己的一份力量吧!

感动中国年度人物颁奖盛典心得体会篇七

在望谟县的这三年，刘秀祥经常去各个村里开会、家访，一
遍又一遍地给家长和孩子们做思想工作，鼓励他们让孩子学
习。



三年，刘秀祥跑遍了每一个村子，跑坏了几辆摩托车，在这
样的努力下，当地的风气逐渐被改变，家长们非常赞成让孩
子努力学习，而孩子们的成绩也一步步高升，望谟县的干部
说：“刘秀祥把自己的故事传递给人们，让无数人感到励志，
因为这是活生生存在的例子，不是虚假的。”

三年的时间一下子就到了，可是刘秀祥知道自己走不了，望
谟县还需要他，学生们还需要他，深思之后，刘秀祥没有离
开，而是留了下来。

渐渐的，刘秀祥的名声传了出来，很多人都找他去做演讲，
对于这样的要求，刘秀祥从不拒绝，但也不要钱，他说要自
己去演讲可以，必须资助我们这边的两个孩子上学。

8年过去了，刘秀祥帮助的学生达到了1900人，这些孩子都一
一上了大学，走出贫困山区。20_年，刘秀祥被调任为望谟县
实验高中副校长，他开始帮助更多的学生。

刘秀祥就像蒲公英的种子，洒在望谟县的大地上，给这片土
地带来无尽的生机。

感动中国年度人物颁奖盛典心得体会篇八

20__年8月1日晚，东京奥林匹克体育场，全球瞩目的东京奥
运会男子百米决赛鸣枪，第一次杀进奥运会男子百米决赛的
中国名将苏炳添以9秒98获得第六，书写了中国田径乃至中国
体育的崭新历史，同时也创造了亚洲体育的历史，成为中国
第一飞人，亚洲第一飞人。

比赛回顾

在男子100米决赛前，现场上演了灯光秀。全世界都在瞩目新
百米飞人的诞生。与其他选手相比，黄种人苏炳添格外醒目。



第一次起跑，英国选手休斯抢跑，被红牌罚下。

比赛再次开始，苏炳添的起跑稍微慢了一些，最终9.98秒完
成冲线!夺得男子百米飞人大战第6名，创造了历史!

赛后，苏炳添说：“今天是一辈子最好的回忆。今天的成绩
应该说没有让大家失望，希望在几天后的接力比赛中继续带
来中国速度。”

不是夺得奖牌才值得庆贺，超越自我就能赢得尊崇。从第一
次跑进10秒，到跑进奥运决赛，苏炳添一次次逆天改命，跑
赢了时间。这是中国骄傲，也是亚洲荣耀。奔跑是一种状态，
更是一种风采。致敬中国速度，致敬每位创造历史的英雄!

苏炳添曾经教练邹振先：

未来没有什么不可能!

中国田径队原教练邹振先表示，苏炳添的成功告诉世界，对
于我们中国人而言，未来没有什么不可能。

邹振先说：“决赛苏炳添发挥非常好，虽然是一个第六，但
是成绩可是9秒98呀!这可不是一般的成绩呀!在全球疫情防控
导致比赛过少的不利情况下，苏炳添能这样，相当好了!”

苏炳添到底给了我们一个什么启示?邹振先说：“给大家一个
启示，男子百米短跑，没有人相信中国人也行，现在我们这
个都行，还有什么不行的，还有什么梦想不可能实现?只要路
子对，方法对，勤奋刻苦，一样可以成功。对于我们中国人
而言，未来没有什么不可能!”

邹振先说：“苏炳添对百米技术吃透了，他研究过几乎所有
最优秀的世界百米飞人们的技术特点。而且，苏炳添这个孩
子执着，一定要在百米上创造历史。有的运动员遭遇挫折可



能就放弃了，但是苏炳添从来没有灰心过。”

另外，邹振先又表示，苏炳添是一名非常自律的优秀运动员。
他说：“苏炳添的身体条件一般，但比赛中不被对手的节奏
打乱，一切都按照自己的步伐节奏进行。而且，苏炳添32岁
了，结婚生子，但是非常自律，对自己的训练非常严格。正
所谓自律者出众，苏炳添，好样的，他打进了奥运会百米飞
人八强，成为中国第一飞人，载入史册。”

感动中国年度人物颁奖盛典心得体会篇九

今天，我看了《感动中国》，那一幕幕感人的事迹、感人的
创造、感人肺腑的场面让我心潮澎湃、热泪盈眶。

让我敬佩的是一个12岁的小女孩。何玥即将小学毕业，却被
查出患有高度恶性小脑胶质瘤，住院进行了第一次手术。9月
初，病情突然复发二次入院，肿瘤已扩散至脑部组织。当听
说自己的生命只剩三个月时，她决定将自己的器官捐献给需
要的人。11月17日，小何玥脑死亡，父亲根据她的遗愿将她
的两个肾和一个肝捐给了三个人。

在亲人眼里，何玥是个爱学习、有爱心的孩子。今年4月，做
完手术第三天，她就回到学校上课了。她的家里满满一面墙
都贴着她的“三好学生”之类的荣誉奖状。08年汶川地震时，
她硬逼着父母捐出了一个月的工钱。她被查出脑瘤后，学校
为她捐钱，她要父亲捐给更需要的人。

9月中旬，爸爸从广东打工回来，她第一句话就说：“爸爸，
我想把自己的器官捐出去，行不行?”她说，她只剩下三个月
的生命，她希望能尽自己的能力给别人生的希望。由于是何
玥最后的心愿，亲戚们最终同意了何玥的想法，决定帮助她
完成遗愿。

我以后也要向何玥学习，学习她做一个对社会有很大作用的、



有爱心的人。


